
浦发银行是中国金融改革

开放的产物。成立以来，浦发

银行始终走在中国银行业改革

创新的最前沿，积极探索金融

创新，凭借丰富个性化的金融

产品和服务，先进的国际化经

营理念和技术，资产规模持续

扩大，经营实力不断增强。

成立 5 年来，浦发银行合

肥分行一直秉承着“为社会主

义金融事业闯新路”的目标，

不断开拓进取。

2012 年 4 月 10 日，浦发银

行合肥分行党委书记、行长张

勇，接受了本报记者的专访，

向记者讲述了浦发银行合肥分

行的成长故事。
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激情——5年创业路

记者：能介绍一下浦发银行

合肥分行一路走来的历程么？

张勇：合肥浦发于2007年 8

月底正式对外营业。当时的大环

境是喜忧参半，有说“赶上了好时

机”的，有说“生不逢时”的。开业

之初，我们就遇上了非常严厉的

调控措施，金融危机愈演愈烈，宏

观形势复杂多变，银行经营管理

遇到了空前的挑战。我们深感创

业的艰难和发展的不易。也正是

在那个时候，安徽经济进入了战

略发展期，合肥经济呈现出跨越

式发展的态势，“大建设”在这个

城市如火如荼的展开。

记得当时我们开业不久，合

肥市的主干道长江路就开始全线

整修，坐落在长江路上的分行本

部，连车都很难开进来。但作为

开拓者，我们坚信机遇大于我们

面临的困难，怀着一腔热情，没路

也得走出路来。分行上下积极应

对经济周期变化，适时调整经营

策略，抢抓安徽经济发展机遇，立

足合肥、辐射全省，扎实推进各项

工作，一步一个脚印，一年一个台

阶，从无到有、从小到大，我们在

安徽金融市场上占据了一席之

地，站稳了脚跟。

创新——5年发展路

记者：几年来，浦发银行可谓发

展迅速，其中的秘诀又在哪里呢？

张勇：合肥浦发自成立之日

起，便传承着浦发银行血统中“敢

为天下先”的创新精神，分行全体

员工以“新思维、心服务”为指引，

面对新的发展环境和竞争格局，

准确定位、奋力拼搏、激情洋溢，

努力在本地市场，成为在多个领

域具有比较优势的综合金融服务

提供商，打造富有独特优势和服

务特色的创新型银行。

面对严峻复杂的经营形势，

我们选择走创新发展之路，寻求

新的业务增长点。紧紧围绕全省

中心工作，合理安排资产业务结

构，促进产业结构调整升级，发挥

自身经营优势，跟进重大招商引

资项目，创新工作思路和方法，为

企业提供全面金融服务方案，倾

力支持皖江城市带承接产业转移

示范区建设。

因在创新经营和招商引资中

的突出表现，我们还曾被省政府

授予“全省金融工作突出贡献

奖”和“全省银企对接活动先进

单位”等荣誉。

用心——5年成长路

记者：回顾几年的发展历程，

您觉得银行业的持续发展，最重

要的是什么？

张勇：我觉得一定要用心，用

心对待每一位客服、每一次工

作，只有这样，才能成功。

银行价值增长的关键在于创

新驱动，而创新重点在于能否为客

户提供有效的产品和便捷的服务。

无论是公司客户还是个人客

户，无论是重点客户还是中小客

户，浦发银行尊重每一位客户的

金融需求，并以专业水准，打造产

品和服务，契合客户所需，满足客

户所求。

未来——脚步不会停歇

记者：未来，浦发银行又将如

何创造新的辉煌？

张勇：合肥浦发在安徽金融

界是 1家年轻的银行，5年对于 1

家银行来说还显得厚度不够，年

轻的合肥浦发还需要经过时间的

历练。但因为年轻，我们更富于

创新和才智，力争回报社会更具

多元化、更为专业化、更富竞争力

的金融产品和服务；因为年轻，我

们更善于接轨先进的前沿科技，

国际标准的经营理念，以满足社

会日益增长的财富需求；因为年

轻，我们充满激情和爱心，致力于

承担更多的社会责任，为更多的

人提供更多方式、渠道的服务，为

社会发展积累更大财富。

合肥浦发刚刚走过5年的路

程，我们的脚步没有因此而停歇，

一个年轻而富远见的银行已然踏

上新的征程。

“新思维、心服务”助推皖江腾飞
对话浦发银行合肥分行行长张勇


